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北宣的差傳故事告訴我們

的功業。教會要做的，就是積極配合、努力籌

劃。沒有一間教會或差會，能包攬差傳工作，

教會不能自限於堂會、區域、宗派之內，與他

人協力同心，建立福音聯盟，仍是最有效的策

略。普世宣教，需要廣結盟友，彼此配搭，正

如所羅門的聖殿，是由不同族群所供應的材料，

才能建成。

四、差傳需要投入人力與財力，但供應的，始

終是上主。當教會有願作的心，上主就使用教

會作成祂的工。主說：「你的財寶在哪裡，你

的心也在哪裡。」（太六21）若弟兄姊妹願作

信心認獻，教會更能憑信心，持續地支持差傳

工作。這些財寶並不是自己的，教會要按照自

身規模，肩負資源供應的責任。人數多和奉獻

多的教會，當如在埃及時約瑟所管理的糧倉，

豐年作部署，荒年作分配；按時供應糧食，使

近處遠處的宣教事工，持續得到照應。

一、宣教士的故事告訴我們，這是一條荊棘滿

途的路，所遇到的挑戰與艱難，許多時超出想像。

往外宣教，不是人逃離現實困境的光榮選項；

個人理想與人生召命，不能混為一談。歷年宣

教士的故事，讓我們看見的，是全然擺上、甘

心放下、任憑上主差遣的人生抉擇。這份勇氣、

信心與承擔，是今天的信徒需要多多學習的。

二、同時，即使遇上在人看來最壞的死局，差

傳仍是一條恩典之路。當宣教士在福音的硬土

上，灑出血淚、發出禱聲、流出汗水，未有立

時的果效；但回頭看，總能見到上主使之結成

生命的果子。宣道會的宣教工作，就是在這樣

的掙扎中堅持而來的。來華的宣教士，大概沒

有多少人會預想到，百多年後的今天，宣道會

在香港會發展成華人的宣教基地之一。

三、宣教的歷史告訴我們，教會過去一直走著

怎樣的路。宣教是上主自己的計劃，不是教會

北宣家70年來的差傳故事，加上宣道先

賢的開荒歷史，我看見以下七件事。
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五、北宣的歷史告訴我們，教會中若沒有人作

推動，差傳的工作就難有寸進。即使教會已多

年教導信徒關心差傳，但仍要持續教導下去。

因為人在教會燃起對差傳的熱情，可以在步出

禮堂之時冷卻掉大半。歷年來，教會以差傳年

會、短期訪宣、差關小組、短期信徒宣教、宣

教使者等方法作推動；今後，教會要找出適切

這世代的新模式。

六、差傳的後方，其實一點也不能「後」。借用

二戰時「本土防線（Home Front）」的概念，

爭戰不只在戰火前線，全民都要分配任務；就

算身在本土，都能作志願或兼職崗位。當全民

並肩作戰，自覺有份參與，而不是等待他人幫

助的旁觀弱者，才能打勝仗。大使命也是如此，

使徒保羅起初宣教時，已經聯繫教會眾人，不

論教會貧富，或作宣教士、作陪行者、作經費

支援者或代禱者。信徒人人都要有分於差傳工

作，讓福音得以廣傳，教會歷年所見證、所體

會的，也是這樣。

七、全球網絡化、後疫症時代的世界，仍然是

天父深愛的世界。從初期教會開始，差傳就是

教會存在的使命，為要使萬民作主的門徒。倘

若教會不再有差傳，原因只有兩個：一、主基

督已再來；二、教會不再成為教會。因此，教

會今後仍要盡力差派人，往尚未有人踏足的地

方和族群宣教。這是我們所認定，促成主再來

的信念，並付諸實行。

深願北宣家繼續為差傳的主所使用，直到主再

來的一天，阿們！

（原文刊載於《恩典之路—尋找差傳的角落》

後記）

主
題
文
萃

5




